

# DEMOCRACIA

## SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

<p>REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.</p>	<p>NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Un mes : : : : : 0'50 pesetas. Un trimestre : : : : : 1'50 „</p>
--	--------------------------------------	--

DE COLABORACIÓN

### Los Ateneos Obreros y la Diputación

Los Ateneos han sido constantemente favorecidos por distinguidas personalidades, sin distinción de los ideales progresivos ó retrógados que informan los diversos matices políticos. El jefe de la Nación ha enaltecido á los fundadores y continuadores de una obra tan meritoria y simpática. Los ministros, los gobernadores civiles, los capitalistas les han prestado su valioso concurso. En sus cátedras eminencias del foro, de las ciencias, de las letras, de las artes han dado numerosas conferencias.

Sin especular medio alguno pecuniario sostienen y fomentan estos centros de cultura los mismos trabajadores unidos con el solo lazo protector de los desvalidos, que por carencia de dinero no tienen acceso á los soberbios palacios, levantados exclusivamente en beneficio de los hijos de los mimados de la fortuna. Estos entusiastas de la educación popular practican verdaderamente el voto de pobreza, y cumplen las máximas evangélicas: "Amaos los unos á los otros", "Todos somos hermanos", "Haz bien y no mires á quién".

Poderosísimos elementos intentan aniquilar á tan piadosas fundaciones, no con la predicación y el ejemplo, sino, con una guerra solapada y artera de difamación, de violencia, germen de odios y de represalias.

Estos enemigos del amor al prójimo, cubiertos hipócritamente con piel de oveja, han influido en la fracción carlo-catalanista de la Diputación provincial para impugnar la súplica de quince mil alumnos pobres, alejados de la taberna, del vicio, de lugares infectos. Una mayoría de diputados inventa, aduce argumentos de leguleyo con el intento de dificultar las modestas subvenciones interesadas por los Ateneos solamente instructivos de la clase menesterosa. Sobre la redacción filosófico literaria del epigrafe del capítulo de subvenciones á la instrucción de la clase proletaria armaron una escandalera en la última sesión del Cuerpo provincial. ¡¡Señores diputados, decididos campeones

de las glorias y de las aleluyas catalanistas, ¿no podrian ustedes calmar sus bríos y atendiendo á que el nombre no hace la cosa, titular el capítulo del presupuesto lisa y llanamente: *Enseñanza y cultura de la clase obrera?!!*

Otra velada oposición consiste en la forma de auxiliar á los centros educativos de los ramos industriales, de artes y de oficios, por alegar que es peculiar y única del Estado la elemental. ¡¡Señores diputados, heraldos de las grandezas catalanas!! (?) Más de 200.000 pesetas son destinadas al sostén del cuerpo de Mozos de la escuadra, apesar de ser exclusiva de los ramos gubernativo, judicial y de la guerra la misión de cuidar del orden público, la de velar por la seguridad personal y la de atender al respeto á la propiedad. Crecidas sumas evapora la Granja agrícola experimental y es notoria su deficiencia en su organización y resultados. ¿Por qué señores administradores de los intereses provinciales, entusiastas del renacimiento regional, no suprimis con vuestro voto los Mozos de la escuadra, no reorganizáis la Granja agrícola? Decidlo sin rebozo. Porque no han influido en vuestra conducta los poderosos elementos destructores de los Ateneos obreros.

No es menos original y caprichosa la de eliminar á la Comisión de Fomento y someter al arbitrio del *Patronato industrial* la facultad de otorgar subvenciones, lo que en realidad, es allegar á los contrarios de los Ateneos para precipitar su ruina.

Las bases discutidas respiran un espíritu de parcialidad reaccionaria y en todos los actos de la fracción carlo-catalanista se alejan las tendencias de tolerancia y de asistencia en favor de los desheredados de la fortuna.

Si pequeñas causas producen grandes efectos, la conducta de la Diputación provincial de Barcelona en contra de los Ateneos obreros, debidamente constituidos y reglamentados, puede originar serios disgustos. Con su lamentable proceder contribuye á la formación de castas, deja tras sí un fermento inagotable de discordias, se desprestigian ante las demás regiones los pomposamente llamados entusiastas de las glorias de Cataluña.

Como hijo que defiende á su padre, como ciudadano á su hogar, no han de faltar energías á los alumnos, á los sostenedores de las Instituciones de cultura popular para aceptar el reto, oponiendo al recuerdo histórico de las frases de Lutero: "Dádmelo judío y lo devolveré quemado" el humanitario y cristiano lema: "dádmelo ignorante y lo convertiré en instruido".

UN ATENEISTA.

### PITOS Y FLAUTAS

Hoy, mitin contra la ley de alcoholes.

Yo por mi parte me adhiero á este y todos los actos de protesta contra las demasías de los gobiernos.

En el mitin tomará porte el diputado por Villafranca, Sr. Zulueta.

Quiero sacarle punta, que esta sección es de *pitos*.

Hace unos cinco años se celebró un mitin en el Artesano en pro del ferrocarril secundario. Tomó parte el Sr. Zulueta.

El ferrocarril está á punto de terminarse.

Hace unos cuatro años se celebró en Apolo un mitin en pro del Pantano y, si no estamos trascordados, hizo también uso de la palabra el Sr. Zulueta. Según el Sr. Braquer el Pantano lo construirán en el mes de Noviembre.

En consecuencia; que si después de haber hablado hoy el Sr. Zulueta se deroga tan aprisa la ley de alcoholes como se han construido el ferrocarril secundario y el Pantano, ya pueden esperar sentados los agricultores.

¿Qué ha pasado entre los seráficos *luses*?  
¿Es verdad que han sido expulsados de la asociación unos varios?

¿Es verdad que la expulsión ha sido motivada por haber visitado una calle *non santa* de esta villa un día que se acordaron de las palabras de Jesús, *creced y multiplicaos*?

Nosotros protestamos porque la pena es una injusticia; recurran ante la superioridad y digan que la carne es flaca y que fueron